
能夠獲選為十大傑青，東京奧運花劍金
牌得主張家朗歸功於家人、隊友和教

練的支持，還有自己擇善固執的性格：
「每次面對壓力和失敗，他們的支持都成
為我繼續向前的動力……」張家朗的運動
生涯還有很長的路要走，除了繼續突破自
己，最希望的就是香港再次舉辦國際劍擊
大賽，讓他可在熟悉的打氣聲下為港爭
光，他更以一句歌詞「未怕去做，我想的
我」去鼓勵香港年輕人勇敢追夢，好好把
握當下和享受人生：「付出與收穫未必成
正比，但至少能令自己無悔。」
「港乒三小花」在東京奧運勇奪銅

牌，今次更跳出體壇齊獲選十大傑青。
「大師姐」李皓晴為圓乒乓夢，15歲時毅
然從名校退學轉為全職運動員，三戰奧運
兩次失望兩回，終在東京奧運修成正果。

她直言，能走到今天絕非她一人之功，她
希望能啟發更多人去為港爭光。

盼助港深打造「中國矽谷」

此外，博勝集團創辦人及行政總裁潘
智豪回顧當初創業之路坦言：「創業就像
拍拖，需要對的時間和對的人。」幸運的
是，「對的人」就是他的父母，付出無條
件的鼓勵和信任；而「對的時間」便是
2008年，北京奧運會首次全部採用高清晰
度電視標準製作傳輸電視節目，不但點燃
了潘智豪心中從小的電子科研夢，也讓他
看到電子科技商機，夢想協助香港與深圳
打造為「中國矽谷」。
潘智豪由最初採購HDMI切換器，到如

今在大灣區內地城市創辦創科公司設生產
線，現生產200多種不同電子產品和開發芯
片技術，技術和產品更獲國家和香港的認

同。他相信凝聚先行者的經驗和智慧，為具
創意和勇氣的年輕人給予鼓勵、信念和支
持，香港將有更多成功和優秀的企業家。
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特區政府與立法會議員舉行第三次「前
廳交流會」，財政司司長陳茂波率領一眾官
員出席。交流會上，有議員要求政府在不影
響醫療負荷前提下，盡快做到「0+0」推動
香港經濟穩步復甦。同時，政府應盡快就
「搶人才」制定一套全面的政策；強化招商
引資吸引更多國內和海外龍頭企業來港；推
動金融創新等。陳茂波表示，政府正朝復常
的方向不斷努力，又透露行政長官李家超即
將發表的施政報告，在吸引外資、企業及人
才都會有適當的措施，並會相繼出台。

交流會歷時個半小時，陳茂波在會後表
示，與議員交流大致分為兩個範疇，分別為
土地房屋與交通發展，以及金融創新與商務
經濟等事項。
他指，香港的疫情開始受控，政府會通

過精準和科學、實證為本的防疫措施，以最
低成本，在最大範圍內恢復香港的社會和經
濟活動，以及對外往還。
民建聯主席李慧琼在交流會上建議，政

府應主動吸引東盟企業以至出海的國企及民
企到香港融資及上市，及加快推展各項「搶
人才」的政策，例如延長在港的留學生的簽
證/註，鼓勵他們在港找工作，吸引他們留
下；考慮讓來港人才的子女入讀不同類型的
學校，和調整在港工作一定年期的來港人才
的置業措施。
經民聯副主席林健鋒建議行政長官在施

政報告中「落重藥」，為來港的人才提供房
屋、教育等傾斜的配套政策，包括子女免稅
額、子女教育扣稅、為他們來港置業提供
「買家印花稅」豁免等。
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修正過渡性房屋政策弊端
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為改善「劏房」戶等候公
屋前的居住環境，當局推出
過渡性房屋計劃，讓這些
擠迫戶能盡快「上樓」，

愈住愈好。可惜近期有一批
過渡性房屋的住戶，等到租約期

滿，都無法「上樓」，有極大機會要
重回「劏房」居住，事件引起社會關
注，當局必須立即審視修正，莫與政
策原意背道而馳。
政府去年在施政報告建議為過渡

性房屋供應「加碼」，將目標增至2萬
伙，以此紓緩仍未「上樓」的不適切
處所居民的困境。但最近過渡性房屋
項目「南昌220」營運屆滿，截至本月
19日只有24伙成功「上樓」，佔總住
戶不足三成，仍未「上樓」的居民中
有14戶因無法銜接到其他社會房屋，
或要回去租住「劏房」。當局給予了
他們美好前景的合理期望，在較好環
境的過渡性房屋穩定生活，到頭來又

要回到原點，究竟是什麼邏輯？
當初把過渡性房屋的租住年期，

大部分訂為只有兩年，輿論已提出反
對，因為按過往經驗，繁複申請手續
及審核進度，兩年期一定不夠時間。
惟當局一意孤行，不聽意見，終於發
生上述「南昌220」的情況。設立過渡
性房屋本來是因為興建公屋進度嚴重
落後，導致申請者輪候3年獲配屋的承
諾無法兌現，希望提前安置居於不適
切住房的家庭入住暫時居所，現時卻
打回頭，令人心裏不是味兒。
過渡性房屋的概念本來是好的，

先決條件是必須無縫銜接上公屋，以
達到改善輪候公屋基層家庭的生活質
素。惟當局目前設定的數量只有2萬
個，量少又不能讓「劏房」戶過渡
「上樓」，根本形同虛設。當局必須
盡快重新檢視相關安排，簡化程序，
才不會使一件本來相當正面的好事，
變成民怨的源頭。

財爺：施政報告將有引才吸資措施

■第三場官員與議員舉行前廳交流會。

招彥燾膺世界十大傑青

2022十大傑出青年
得獎者

陳詩瓏

潘智豪

張家朗

李皓晴

杜凱琹

蘇慧音

謝海發

麥凱鈞

註：今屆只有8位獲獎者。

背景簡介
本港少數以先進內視鏡超音波手
術治癌的外科專家。
少數在內地成功創辦科創企業及
設廠的香港青年。
去年在東京奧運男子個人花劍決
賽中，成功奪得香港第二面奧運
金牌。
香港第一代退學成為全職運動員
代表人物，為香港女子乒乓球隊
取得首面奧運獎牌。
香港女子乒乓球員排名第一位，
為香港女子乒乓球隊取得首面奧
運獎牌。
3歲開始打波，年紀輕輕已成為港
隊女子乒乓球隊取得首面奧運獎
牌的功臣。
在廟街長大的會計專家、將本地
文化引進餐飲業，成為老闆。
香港第一位神經外科醫生發展並
掌握嶄新的經眼眶內視鏡微創顱
底手術。

今屆「十大傑出青年選舉」結
果昨日出爐，誕生 8位獲獎者（見
表），其中4位是去年參加奧運獲得
驕人成績的獎牌運動員，其餘4位得
主則分別來自醫學界、工商業及服
務業。今年的主題為「看．建未
來」，8位獲獎者不單展現了香港青
年自強不息的拚搏精神，取得卓越
的事業成就，有人希望助香港在國
際舞台再登高峰，有人期望協助香
港與深圳打造為「中國矽谷」；他
們追夢之旅從未停下步伐，亦寄語
港青要勇於追夢。

歷屆不少香港傑青衝出香港，成為世
界傑青，去年獲選為香港傑青的香港中文
大學生物醫學學院客座副教授、相達生物
科技董事長及首席執行官招彥燾（見圖）當
選2022年度世界十大傑出青年，是香港唯
一代表，也是繼2014年以來，再有香港代
表當選世界十大傑青。
招彥燾對得獎感到榮幸，強調榮譽非

個人努力，感謝親友及團隊支持 ，「我自

小立志成為科學家，相信
創科可以幫助人類，貢
獻世界。」他希望其奮
鬥故事能鼓勵更多本地
創科人才，「要相信及
選擇在香港發展創科的無
限可能。我會繼續向國際說
好香港故事，讓世界各地知道香港創科發
展的潛能與大灣區的機遇。」
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包括張家朗等4奧運獎牌得主 冀助香港再登高峰

8傑青獲選 勉年輕人勇敢追夢


